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Presidente Sonami: Declaración 
de gerente general de SOM no 
representa a toda la industria 
permisoLocia. Jorge Riesco explicó que si bien la normativa entrega un marco de 
estabilidad hay un diagnóstico transversal del exceso de permisos que se 
necesitan para ejecutar proyectos de inversión mineros y su tramitación. 

Redacción 

cronica(odiarioatacama.cl 

1 presidente de la Socie- 
E: Nacional de Mine- 

ría, Jorge Riesco, serefi- 
rióa las declaraciones del ge- 
rente general de SQM, Ricar- 
do Ramos, quien sostuvo que 
la “permisología es lenta, por- 
que así tiene que ser”, seña- 
lando que probablemente “su 
opinión provenga desde su 
experiencia, pero no repre- 
senta a toda la industria que 
enfrenta muy distintas reali- 
dades”. 

Riesco explicó que si bien 
la normativa medioambiental 

  

que existe en Chile entrega 
un marco de estabilidad exis- 

te un diagnóstico transversal 
del exceso de permisos que se 
necesitan para ejecutar pro- 
yectos de inversión mineros 
enel país y de su muy exten- 
satramitación. “Esto sin duda 

es un problema que hay que 
resolver”. 

En ese sentido Jorge Ries- 
co señaló que “hoy los pro- 
yectos de gran minería demo- 
ranalrededor de 12años para 
ser aprobados, y los de me- 
diana 6 años. Entonces, para 
poder aprovechar los benefi- 
cios que la industria puede 
aportar tanto al fisco como a 
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la comunidad, necesitamos 
que la tramitación de permi- 
sos sea más expedita”. 

“A esta burocratización de 
iniciativas debemos sumar, 
además, las decisiones arbi- 
trarias de algunos funciona- 
rios, que -en algunas ocasio- 

APUNTÓ A QUE LA TRAMITACIÓN DE PERMISOLOGÍA ES EXTENSA YES ALGO QUE HAY QUE RESOLVER. 

nes-hanafectado la ejecución 
denuevas iniciativas de inver- 
sión”, añadió el líder de la fe- 
deración gremial. 

El presidente de Sonami 
además puntualizó que ac- 
tualmente se están tramitan- 

do dos proyectos de ley que 

buscan agilizar los procesos 
de autorizaciones ambienta- 
les y sectoriales y que “si bien 
se deben analizar algunas mo- 
dificaciones estructurales, 
son iniciativas que van en la lf- 
nea correcta”, finalizó el pre 
sidente de Sonami. as 

   

CEDIDA 

    
ASISTENTES CONOCIERON OTRAS 
EXPERIENCIAS. 

Emprendedores de 
conversatorio 
“Atacama Emprende 
Sostenible” 

Con la presencia de estudian- 
tes, emprendedores y autorida- 
des se realizó el conversatorio 

“Atacama Emprende Sosteni- 
ble” enel HUB delnnovación de 
la Universidad de Atacama. Ma- 
rilyn López de “Ecogen Recicla- 
je”, Felipe Fuenzalida de “Modo 
Verde” y Constanza Alfaro de 
“Desierto Hidropónico”, estu- 
vieron presentes en esta activi: 
dad, dondelos asistentes pudie- 
ron conocer la experiencia de 
estos tres emprendimientos re- 
gionales, cuyo motor y propósi- 
toeslasostenibilidad y laecono- 
mía circular. 

Este conversatorio se realizó 

enel marco dela Semana delas 
Mipymes y Cooperativas, una 
iniciativa del ministerio de Eco- 
nomía, Fomento y Turismo que 
serealiza desdeel 2012 y quees- 
teañose enfocaen el crecimien- 

1o delas empresas, a través de 
mejoras ensu productividad, el 
aumento de ventas víacapacita- 
ción en gestión empresarial y la 
generación deredes.c3 

  

LOCAL A-102 
(Ex -Sura), Colipi 484 
Plaza Real, superficie 
planta baja 67 mts2. 

Desarrollan con éxito Famtour en Caldera 
CON PRESENCIA REGIONAL. La actividad va en línea con una ambiciosa estrategia 
turística para el periodo estival del 2025. 

  

  

2do piso 53mts2. 

VALOR 
90 UF. 

LOCAL F-108 
Colipi 484 Plaza Real, 
superficie planta baja 

62 mts2. 2do piso 
55mts2. 

VALOR 
30 UF.   

  

os servicios turísticos de 

L 'aldera participaron en 
el FamTour organizado 

porla lustre Municipalidad de 
Caldera, PTI Valle del Huascoy 
la Ilustre Municipalidad de Al- 
to del Carmen, esta actividad 
forma parte de una ambiciosa 
estrategia turística para el pe- 
ríodo estival 2025, que busca 
desarrollar nuevas rutas y ex- 
perienciaspara lostour opera- 
dores y guías, fomentar la utili- 
zación de productos del valle 
enla gastronomía local y crear 
puntos de venta de productos 
del Valle en Caldera. 

Alejandra González, encar- 
gadade la Oficina Municipal de 
Turismo, indicó que “estamos 
muy felicescon la respuesta de 
las personas y de las que part- 
ciparon, llevamos 11 servicios 

  

HASTA LA FECHA SE HAN REALIZADO 11 SERVICIOS TURÍSTICOS. 

turísticos entre los cuales ha- 
bían muchos representantes 
de gremios, entre ellos la Cá- 
mara de Comercio, Agrupa- 
ción Camanchangos, Asocia- 
ción de Guías de Atacama, Cá- 
mara de Turismo, Corporacio- 
nes Turísticas y también Servi- 

cios Turísticos de alta calidad y 
con esto es poder comprome- 
ter esta acción y tal vez en un 
futurorealizar acámismo en la 
comuna una rueda de nego- 
cios donde podamos concretar 
puntos de ventas de productos 
del valle pero también la idea 

es desarrollar nuevas rutas pa- 
ra que la gente que nos visita 
Caldera también puede visitar 
el valle”. 

La actividad contó con la 
participación de destacados ac- 
tores locales de la comuna de 
Caldera, representantes de 
operadores turísticos, hoteles, 
restaurantes y gremios turísti- 
cos. También contó conla cola- 
boración de actores regionales 
que quisieron ser parte de esta 
experiencia, como la Mesa del 
Pisco dela región, que ofreció 
degustaciones, Alaya, tour ope- 
rador que brindó apoyo en 
transporte, y otras organizacio- 
nes de productores de la zona 
que hicieron posible visitar la 
Ruta del Queso, la Ruta del Pis- 
co y Pajarete, Astronomía, y 
otras experiencias del valle. 
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